

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Perdona Trife a Rivera, no al PAN. Otra vez. La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación absolvió a Armando Rivera. No así al PAN. Igualito que cuando envió mensajes espectaculares en la navidad del 2008, en el año previo a los comicios. El nuevo asunto, por llamarlo de alguna manera, tiene que ver con la sanción de 44 mil pesos impuesta a Acción Nacional por el Consejo General del IEQ el 15 de noviembre de 2012, al juzgar que fue omiso en vigilar las conductas de su candidato a la presidencia municipal de Querétaro en su visita al Centro Cívico el 27 de junio de ese mismo año, haciendo actos de proselitismo electoral. Armando promovió ante el antes llamado Trife que se retirara la sanción, sosteniendo que afectaba sus derechos políticos. La autoridad federal mantuvo la sanción, no contra él, sino en contra del PAN por considerar que los partidos deben vigilar a sus candidatos, bajo la figura jurídica de "Culpa in vigilando". Destaca la resolución que para ingresar a un inmueble de carácter público se debe hacer la petición por escrito y la autoridad debe contestar si admite o no la solicitud. No fue el caso. Es de destacar que con esta resolución concluyen todos los procedimientos sancionadores que derivaron de las elecciones del 2012. Quedan, eso sí, experiencias y precedentes que enriquecen los criterios para resolver las disputas entre los candidatos y/o sus partidos. (PA, 2A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

APOYA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Redacción

El coordinador de la fracción legislativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, invitado por la Universidad Anáhuac, impartió una conferencia a los alumnos que se encuentran cursando el grado de maestría, donde se pronunció a favor de las candidaturas independientes y de la reducción de candidaturas plurinominales. El Legislador del PRI aseguró que en el caso de los candidatos independientes, es necesario que cuenten con mecanismos que les den viabilidad electoral y no solo los ciudadanos se queden en condición de candidatos, sino también de gobernantes, ya que de otra forma se daría una simulación, dijo el Diputado Guerra Urbiola. Así mismo comentó que es viable reducir las candidaturas independientes en Querétaro y ampliar distritos sin aumentar el número de diputados, eso al referirse al Pacto por México como el instrumento para reformar el estado a favor de la ciudadanía. (AM p. 2)

DEMOCRACIA AÚN NO ESTÁ CONSOLIDADA

Por José Luis Rodríguez Palomares

En los últimos cincuenta años la democracia en Querétaro ha crecido mucho, pero la atención de perpetuarse en el poder sigue siendo un riesgo; el poder es muy curioso, el poder genera soberbia por definición; advierte el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, Carlos Praxedis Ramírez Olvera. La democracia ha crecido en el sentido de que hay reglas más claras y que hay más controles, pero la tentación del poder siempre es la norma para ver cómo le va, los políticos siempre tratan de ver la forma de violar las normas, añade. SOCIEDAD QUERETANA TRANQUILA PERO NO TOLERANTE. Al hacer un apunte general sobre el comportamiento de la sociedad queretana, el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales establece que esta no es culturalmente proclive a movimientos o respuestas tajantes, y mucho menos violentas, pero tampoco es una sociedad muy tolerante a los excesos del poder. (DQ p. 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

TONATIUH, TIENE PLANES...

“HOY TRABAJO POR LOS TRABAJADORES; MAÑANA COMPARTIRÉ MIS PROYECTOS”

Por Enrique Zamudio

El licenciado Alonso Landeros Tejeida es liderazgo que seguramente será capaz de comunicarse bien con la sociedad, de unificar y mantener el diálogo permanente con todas las instituciones al interior del PRI, aseguró el ex coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, Tonatiuh Salinas Muñoz. Asimismo, el también Secretario del Trabajo en Gobierno del estado consideró fundamental que el dirigente tricolor mantenga un estrecho vínculo con la sociedad queretana, a fin de escuchar las necesidades de la población y responder a sus solicitudes. (N-Síguelo p.2)

PIDEN A PRÍISTAS CUMPLIR CON PERIODOS DE GESTIÓN

Por Martha Romero

El presidente del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alonso Landeros Tejeida, consideró que es factible que los actuales funcionarios públicos cumplan el periodo de gobierno para el que fueron electos o asignados. Anticipó que llevará este mensaje a los 18 municipios buscando que los servidores emanados del PRI sean respetuosos de la encomienda que se les ha dado al frente de diversos cargos públicos. Landeros Tejeida se pronunció a favor de privilegiar la congruencia entre los políticos, quienes deberán gobernar por el tiempo que la sociedad les encomendó por medio del voto y no abandonar su compromiso antes de cumplir el periodo, por intentar asegurar candidaturas y nuevos cargos. (EUQ, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TEMEN BROTE DE DENGUE

Por Armando Ruiz Muñoz

Querétaro, Qro.- Está latente el riesgo de que aparezcan los primeros casos de dengue hemorrágico en Querétaro durante esta temporada debido a una reinfección de personas contagiadas previamente con el virus o porque existe gente que desde la primera vez que es infectada su organismo es propenso a desarrollar este tipo de la enfermedad, considerado el más fatal. La directora de los Servicios de Salud de Querétaro, Martina Pérez Rendón, explicó que del 2006 hasta este año, cuando se tiene registrado sólo un caso de dengue tradicional importado de Michoacán, no se ha presentado el dengue hemorrágico y las posibilidades de su aparición disminuyen si el que continúa prevaleciendo es el serotipo uno. Sin embargo, luego de que en 2011 por primera vez aparecieran en la capital del Estado los primeros casos de dengue tipo uno tras la mutación del mosquito *Aedes Aegypti* (vector del virus) para adaptarse a la altura de la ciudad de Querétaro, se incrementa el riesgo de que aparezcan los primeros casos de dengue hemorrágico por la reinfección de algunos habitantes de las zonas donde se registró el primer brote. (DQ principal)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

N: COBERTURA TOTAL: CFE SE REQUIERE 350 MDP

Por Luis del Toro

Adicional a la inversión que por convenio del Gobierno del Estado acordó con la CDI por cien millones de pesos, para la cobertura al 100 por ciento en suministro de energía eléctrica, el superintendente de la zona Querétaro de la CFE, Mauricio Reyes Caracheo apuntó que se requieren 350 millones de pesos. (N p.1)

AM: GENERAN QUERETANOS 1,800 TONS. DE BASURA

Por: Liliana Gutiérrez

Diariamente, cada queretano genera en promedio un kilo de basura; es decir, cada día se generan mil 800 toneladas de desperdicios que deben ocupar un lugar en alguno de los 22 rellenos sanitarios del Estado, donde únicamente se recicla el 5 por ciento (90 toneladas) de los residuos sólidos. Sandra Ramos, coordinadora general de Q PET (Quién Puede Estimar la Tierra), organización especializada en educación ambiental, indicó que Querétaro es una entidad pionera en educar para evitar destruir el medio ambiente y conseguir al mismo tiempo el desarrollo económico. “Cada habitante diario generamos un kilo de basura (...) aquí hay oportunidades para crear empresas, crear empleos, y cuando se asegura que la basura se recicle se disminuye el cambio climático y se tienen beneficios ambientales además de económicos”, recalcó Sandra Ramos. Hoy se festeja el Día de la Protección Tierra una labor a la que los queretanos están contribuyendo tanto con la agenda Querétaro Sustentable como con el Programa para la Sustentabilidad Ambiental del Estado de Querétaro, los cuales buscan reducir la cantidad de basura que generan los queretanos, su reutilización, así como su destrucción final. (AM principal)

C: REFORZARÁ LOYOLA SEGURIDAD

Por Redacción

Los queretanos contarán con una policía cercana, confiable y eficiente, afirmó el alcalde Roberto Loyola Vera, luego de la firma del convenio de colaboración con el Instituto de Seguridad y la Democracia A.C. (Insyde), mediante el cual la ciudad de Querétaro se convierte en la primera en el país en contar con una Entidad Especializada de Evaluación de la Policía. Para ello Loyola Vera presentó al director ejecutivo del Insyde, Ernesto López Portillo Vargas, quien encabezará este proyecto que, dijo, “abona al fortalecer la rendición de cuentas y la evaluación de los procesos de trabajo que implementa la Policía Municipal”. (C.p.1)

PA: FUE INHABILITADO NOTARIO ADSCRITO

Por Carolina Sánchez

Por primera vez en 2013, la Secretaría de Gobierno determinó inhabilitar de forma definitiva a un notario público, se trata de Pedro Gutiérrez Jiménez, quien fuera adscrito por tres años de la Notaría 12 en el estado de Querétaro ubicada en la Colonia Vista Hermosa. Esta es la segunda acción ejercida contra notarios de la entidad por violentar la Ley del Notariado del Estado de Querétaro. En exclusiva, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, también le informó sobre la primera suspensión del año: Alejandro Maldonado Guerrero, titular de la Notaría 4, quien no ejercerá por los próximos seis meses luego de acumular cientos de quejas de gravedad. De acuerdo a fuentes cercanas al caso, el tema comenzó con quejas ciudadanas que derivaron en un procedimiento de inspección, no en su notaría sino en una “segunda oficina”-ubicada en el número 17 de la Calle Río de la Loza, en el Centro Histórico- donde también desarrollaba actividades notariales de forma ilegal. Y es que la Ley del Notariado establece que no pueden tener más de una oficina y solo pueden despachar en el domicilio registrado en la Secretaría de Gobierno para llevar a cabo la función notarial. (PA, principal)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

EUQ: GOBIERNO PROYECTA INVERSIÓN AUSTRIACA

Por Lucero Almanza

Autoridades de la oficina comercial de Austria han externado su interés en invertir en Querétaro, particularmente en la industria automotriz, informó Marcelo López Sánchez, secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu). “Tenemos en puerta un gran proyecto de inversión austriaca, que es proveedor automotriz. Nos contactaron de la oficina comercial de Austria, de la embajada, para pedirnos información”, comentó. Explicó en entrevista, que fue un primer acercamiento, en el cual la Secretaría envió la presentación del estado, para que los representantes de la nación europea analicen junto con los empresarios austriacos, las alternativas que ofrece la entidad. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

SERVIDORES Y FAMILIAS DEBEN PUBLICAR BIENES

Por Linda Sepúlveda

Los funcionarios públicos y sus familias deberían estar obligados transparentar su declaración patrimonial consideré el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local, Marco Antonio León Hernández. Precisó que esta medida es para evitar que existan prestanombres en cuanto a la adquisición de bienes por parte de funcionarios públicos. “Deben hacerse públicas las declaraciones patrimoniales y las del círculo más cercano (familiares), porque el problema es la simulación en los bienes”, dijo. (EUQ, 1A)

PREPARAN FORO PARA CREAR UN INSTITUTO DEL MIGRANTE

Por Linda Sepúlveda

Con la finalidad de crear un organismo que vele por los intereses de los migrantes queretanos, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante del Congreso local, Alejandro Delgado Osoy anunció que llevará a cabo el foro “Políticas Públicas de los Migrantes Queretanos”. Este foro contará con la presencia de funcionarios locales, nacionales y expertos en el tema para ver las necesidades de este sector que se encuentra desprotegido. El próximo miércoles 24 de abril a las 10 de la mañana se inaugurará el foro en el patio principal de la casa legislativa con la participación de académicos de la UAQ, CEDH y SRE. (EUQ, 4A)

LLAMAN A COMBATIR ESCLAVITUD INFANTIL

Por Linda Sepúlveda

El diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Luis Bernardo Nava Guerrero exhortó a los funcionarios y a toda la ciudadanía para trabajar en pro de la niñez queretana. “Esta meta es alcanzable, para lograrlo, todos y cada uno de nosotros, seamos o no funcionarios públicos, debemos asumir el interés superior de la niñez. Porque como bien decía el dramaturgo español Jacinto Benavente “En cada niño nace la humanidad”. En el marco del día internacional de la esclavitud infantil el diputado local, precisó que se debe seguir trabajando en el tema para evitar que los menores sean explotados. (EUQ, 5A)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

SOLICITAN FACULTAD AL CEIG PARA MULTAR MUNICIPIOS QUERETANOS

Por Arlene Patiño / El Economista

El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública de la LVII Legislatura local, Alejandro Cano Alcalá, aseguró que es necesario dotar por ley a la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), de mecanismos para sancionar a los municipios que no cumplen con la divulgación de la información pública. El legislador explicó que si bien esperarán la ley que propongan los diputados federales en materia de acceso a la información pública, enfatizó que es necesario contar con mecanismos más severos en temas de transparencia. Añadió: “Vienen reformas en materias de rendición de cuentas a nivel federal, pero deberíamos de tener organismos autónomos que cuenten con la capacidad de sancionar”. (EE p.6)

PODER EJECUTIVO

EL RIESGO DE LA BICICLETA

Por Carolina Sánchez

Por primera vez en el estado, un funcionario de alto nivel decidió crear empatía con los ciclistas: el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, se montó en dos ruedas para vivir desde las calles la problemática que día a día enfrentan los usuarios de este medio de transporte. En recorrido nocturno, el funcionario acompañado de sus hijos Ricardo y Fernando se unió a los Ciclonautas, un grupo nacido en 1996. Citado a las 21:15, López Portillo arribó al Cerro de las Campanas con ropa deportiva y una chamarra fluorescente para ser identificado en la obscuridad por los automovilistas. (PA, 1A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CANALIZARÁN 130 MDP EN OBRAS

Por Norma Ayala

A partir de mayo, el municipio de Corregidora arrancará con su plan anual de obra pública, el cual tendrá una inversión de 130 millones de pesos a aplicarse principalmente en infraestructura deportiva y esparcimiento, así como de pavimentación y de cultura. Así los informó el presidente municipal, Antonio Zapata Guerrero, quien destacó que dentro de las obras magnas que se realizarán en su administración, está la edificación del puente de la Negreta, la ampliación a cuatro carriles de la comunidad de Bravo y la vialidad Tejeda-Tlacote, las cuales se comenzarán a construir en el próximo año. El munícipe informó que del total de los recursos que se ejercerán en este rubro, 90 millones de pesos, corresponden a recursos federales conseguidos por parte de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro en el Congreso. (EUQ, 1A)

INFORMACIÓN GENERAL

TOTAL RESPALDO A LA NUEVA LEY DE VÍCTIMAS: RICARDO ANAYA

Por Noticias

El diputado federal Ricardo Anaya Cortés, expresó su acuerdo con la reforma a la Ley de Víctimas aprobada esta semana que amplía la protección otorgada por el estado a las víctimas del delito: “Ahora serán consideradas víctimas todas las personas que sufran un daño físico o moral, de manera indirecta o indirecta, por la comisión de un delito. Y con ello tendrán derecho a todos los beneficios que ampara la ley”, explicó el diputado federal. (N p.1)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

BUSCA ALPURA FORTALECER PRESENCIA

Por Lucero Almanza

La empresa Alpura buscará en este año fortalecer su presencia en Querétaro, debido a la concentración y oportunidad de venta que representa la entidad por su cercanía con la zona metropolitana del Distrito Federal, dijo Marco Antonio Avilés Zea, director de Mercadotecnia de la compañía. "Al ser un estado muy relevante para nosotros, que colinda con el área metropolitana (del DF), se concentra gran parte de nuestra venta, sobretodo de leche fresca; entonces es una zona que nos interesa mucho desarrollar, y nosotros buscaremos este año reforzarlo", comentó en entrevista. (EUQ, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Mavyel Portillo

Querétaro, Qro.- Muy comentada, por significativa, la comida que compartieron el jueves el diputado Braulio Guerra, el dirigente electo de la CNOP, Juan José Ruiz, y el titular del Trabajo, Tonatiuh Salinas, con el secretario de Gobierno Jorge López Portillo y cuya fotografía, tomada en un restaurante de Constituyentes, fue publicada en exclusiva por DIARIO DE QUERÉTARO. Tiempo y circunstancia. Trascendió que internamente, ese que fue un encuentro de políticos amigos aliados envió señales de apertura en la baraja política del PRI rumbo a 2015 y, evidentemente, del inicio (desde ahora) de un largo proceso de competencia por la candidatura a gobernador. ¿Por qué una fotografía, digamos que hasta inocente, de una comida entre cuatro personajes genera tanta interpretación? En serio que no lo sé, pero así son de rollers los políticos. Y más los del PRI, tan semióticos, tan semánticos. CONTRAPESO EN EL PRI. Los tiempos están acelerados. Y a tres de esa mesa del jueves (Braulio, Juan José y Tonatiuh) se les verá peleando fuerte y con la mano bien en alto de aquí al 2015, año de las definiciones de candidatos. Serán seguramente el principal contrapeso del otro grupo que encabeza Roberto Loyola Vera, quien por cierto ha ganado importantes puntos con su triunfo y con su desempeño en la capital. Falta ¡taaanto! para esa definición que hoy mismo no hay pronóstico de cómo ni con qué esos dos grupos se pondrán de acuerdo, pero tendrán que hacerlo tarde o temprano, por las buenas, y convenciendo al priísmo desde la base, no invadiéndolo ni "colonizándolo". O sea que se descarta, al menos por ahora, una confrontación que enfurezca al dueño del balón y, lo peor, que espante al respetable. Ambos tienen (¡qué diferencia con el proceso 2009!) jefe, árbitro y un proyecto que cuidar. "FAIR PLAY". Este escenario confirma que el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, tiene la conciliación como tema número uno de su agenda partidista (el otro número uno es fortalecer la estructura) y que trabaja desde ahora en los acuerdos de todas las corrientes internas. A dos años de las definiciones, hay muchos priístas que confían en que Landeros Tejeida sabrá "repartir juego" a todos los equipos y que la diversidad de proyectos destapados a tan temprana hora, más que dividir al PRI podrían fortalecerlo. Siempre y cuando el juego sea abierto y con respeto entre los contendientes. Fair play, pues. Sólo así, también, podrá hacer su trabajo Alonso Landeros. Y si no... ¡pues luego ni se quejen! A PEDALEAR. Inició la campaña de Cultura Vial implementada por el Gobierno del Estado, dando con ello respuesta a unos de los compromisos con el grupo "Ciclonautas", al cual pertenecía el joven que murió atropellado hace tres semanas. Ese crimen movió a la conciencia ciudadana y la de las autoridades, quienes no tenían algo planteado, ni en el ámbito municipal ni estatal para los ciclistas, enfrascados en la cuestión del transporte, cuyo cambio no llega aún. Por cierto. Ahora se habla de construir ciclovías cuando en realidad ni siquiera hay un censo de personas que utilizan este medio de transporte y tampoco, a la fecha, saben cuántos utilizan la que se ubica en avenida Universidad, que tantos problemas ha causado a los comerciantes. Hablan incluso de construir una ciclovía en la Sierra Gorda, donde acaso será la región donde más se utilizan las bicicletas y por cierto, no se ha visto nada sobre la campaña de cultura vial. TODITO EL GALLINERO.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

Necio, insistente Gabriel Olvera "El Gavilán" en querer llegar a rendir protesta como regidor del Ayuntamiento de El Marqués. Mueve cielo, mar y tierra para colarse al Cabildo, donde -trascendió- tendría la instrucción de ser la piedra en el zapato del edil Enrique Vega Carriles. "El Gavilán" salió libre gracias a un amparo que le permite llevar en libertad su proceso por acusaciones de intento de homicidio. EL QUE A ESTE MUNDO VINO... Que Tequisquiapan no será este año La Gran Cantina, asegura el presidente municipal Antonio Macías Trejo. Se restringirá la venta de vino en la Feria del Queso... ¡y el vino! Pues entonces que mejor sea del Queso y la Horchata. Bien el control, peero que sea en todos los negocios, no sólo en el parque La Pila, donde se lleva a cabo el tradicional evento, que por cierto en cada edición va perdiendo atractivos. COZUMEL. En esa hermosa isla se encuentran algunos directores de la Universidad Aeronáutica de Querétaro, la UNAQ, quienes alargaron su periodo vacacional. Ya llevan una semana y nadie sabe, nadie supo a qué se debe su estadía en Cozumel. Y que no digan que están de promoción. INDISPUESTO. Que las muletas con las que se mueve el diputado Ricardo Carreño son porque se cayó de un caballo. Se fracturó y el colmo hubiera sido que no tuviera seguro, pero no fue así; al contrario, bien que ha desquitado el priísta esa prestación legislativa. Pese a la incapacidad, médica por supuesto, Carreño sigue dando la pelea en su polémica con Marcos Aguilar sobre la obligatoriedad del seguro vehicular que, eso sí ni duda cabe y a querer o no, ¡claro que beneficia a las aseguradoras! Sobre la disposición federal aprobada la semana pasada para el seguro obligatorio en carreteras, y que Aguilar quiere tomar como una revancha sobre sus detractores queretanos, Carreño advierte: "vamos a revisar que no sea anticonstitucional". NADA DE LA SANTANADA. Al parecer el que está haciendo la encuesta para revivir la "santanada" es el mismísimo diputado Diego Foyo, pues a dos semanas de sus declaraciones no ha podido proporcionar datos de los vecinos que, según él, encabezan las peticiones para revivir la fiesta brava en el barrio de Santa Ana. CHIQUILLADAS. En el IX Parlamento Infantil se llevaron tremendo susto los organizadores porque tras la sesión no encontraban a uno de los niños diputados, hasta que se supo que el papá se lo había llevado a su casa. A alguien se le pasó decirles a los padres que los pequeños debían permanecer en el recinto. Fuera de eso, los pequeños diputaditos dieron muestra de productividad, pues en tan sólo tres días discutieron al menos cuatro acuerdos y aprobaron algunas iniciativas. Los legisladores "de a de veras" deberían aprenderles algo de eso. DE AZUL A GRIS. De azules a grises han pasado los panistas en San Juan del Río. Poca, muy poca presencia se ha visto de los integrantes del Partido Acción Nacional en este municipio y los que prometieron ser una oposición responsable y permanente se ha esfumado poco a poco. Los regidores panistas sanjuanenses siguen bastante "apagados" y con poco que decir, sus participaciones son casi nulas en las sesiones de Cabildo. Igual sus propuestas. Si Acción Nacional quiere recobrar presencia en este municipio tendrá que apostar por la figura del diputado estatal Guillermo Vega o a que sus regidores Fernando Damián Ocegüera y Edgar Inzunza Ballesteros aceleren el paso, que se conviertan de verdad en una oposición que propone, analiza y gestiona, pues actualmente pasan desapercibidos en el Ayuntamiento. GRACIELA, CLARITITA. Quien ha mostrado cercanía con los medios de comunicación es la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes. Debe estar bien asesorada o de verdad está interesada en informar, pues pese a que en su municipio se han registrado incidentes muy graves, como la impresionante fuga de gas en la comunidad de Las Postas o la detención de su jefe de policía por andar de "chupaductos", siempre se ha dado un espacio para atender los cuestionamientos de la prensa y no tiene a su alrededor a personas que traten de intimidar o influir en las preguntas que le hacen. Es de los pocos alcaldes que deja fluir la información y responde sin sentencias, ni amenazas por más incómoda que sea la pregunta... A ella deberían de imitarla sus homólogos. GÚ DA DÁ. Sobre el caso de la menor de siete meses de edad que fue "citada" a declarar ante el Ministerio Público, el procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, reconoció que se trató de un error. María del Carmen Carrera Samperio se equivocó de nombre al hacer el documento y citó, ahora sí que "sin querer queriendo", a la bebé para que declarara ¡a los dos meses de edad! Se le chispoteó. INSISTE MARCO.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

A pesar de las críticas que le cayeron a Marco Carrillo Pacheco después de denunciar a la administración central de la UAQ de ser acosado laboralmente, sus amigos le palmean la espalda y le aseguran que a pesar de todo "se está reposicionando". ¿Será? Y que su figura opositora al rector Gilberto Herrera Ruiz le hará crecer aún más ahora que presente su denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, lo que le haría capitalizar el descontento de universitarios que han visto mermar sus salarios, comisiones y bonos. UAQ: 3 DESTAPES. Decíamos la semana pasada en este espacio que el 2015 en la UAQ parece lejos pero no lo es. Tan es así que -aunque lo nieguen- ya hay por los menos tres universitarios que querrán frenar la reelección de Gilberto Herrera Ruiz. Son el mismísimo César "El Chino" García, a quien no le auguraban tres meses en la Secretaría Académica, pero ahí sigue; el otro es el director de Ciencias Políticas, Carlos Praxedis Ramírez Olvera, quien alzó la mano en el proceso anterior, pero "lo bajaron gacho" -así dijeron algunos de sus colegas-, diciéndole que no era su tiempo. Ahora insistirá. El tercero es el director de Bellas Artes, Vicente López Velarde... más los que se acumulen. DE "CHARROS" Y CANTORES. El próximo primero de mayo, Día del Trabajo, se dará una de las concentraciones más numerosas de los últimos años, pues -ahora sí- la Confederación de Trabajadores de México (CTM) marchará por las calles manifestando sus demandas y, seguramente también, reconociendo logros del gobierno. Durante la mayor parte de los sexenios panistas el dirigente de la poderosa central obrera, Jesús Llamas Contreras, chocó de frente con las autoridades, principalmente con el entonces titular del Trabajo, Rafael Camacho Sandoval, por lo que prácticamente se hicieron a un lado de las manifestaciones frente al estrado de las autoridades y preferían organizar actos privados. TEJIO FINO. Este fin de semana, el secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, anunció en un acto con trabajadores electricistas que le había solicitado a la CTM su participación en este próximo Día del Trabajo y dijo que encontró buena respuesta. El mismo Llamas, también presente en el acto, lo confirmó. Pero todos sabemos de la división existente entre diferentes secciones y federaciones en la misma CTM, como la Sección Uno, que lidera Ceferino Ramírez. O la Federación que dirige Miguel Rodríguez Maciel. O el Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radio y Televisión, que encabeza Alejandro Olvera. Estos últimos incluso ya organizaron el sorteo para establecer el orden la marcha. Habrá que ver si invitan a don Jesús o hacen como que no lo ven. Finalmente, el próximo 1 de Mayo se podría conocer con más certeza si se trata de unificar a los sindicatos, con el aval de gobierno del Estado, o se trata de una mera pantalla. Veremos, si no se les hace bolas el engrudo. SINDICATO NARANJA. Ahora que la autoridad laboral reconoció el triunfo de Carmen Mancha, quien encabezó la Planilla Rosa en las elecciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE), será bueno aclarar si el color de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, de la ahora secretaria general ya se destiñó porque fue conocida su cercanía y participación electoral con los compadres José Luis Aguilera Ortiz y Marco Antonio León. ¿Se imagina a estos viejos lobos de mar moviendo los hilos del sindicato? (DQ p.1)

DESDE EL MONTÍCULO....

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1. Por fin la muy comentada Ley de Telecomunicaciones logró pasar el escollo del Senado y seguramente en el regreso que tiene a la Cámara Baja será meramente de trámite para que sea publicada. Es ahí donde iniciará otra gran complicación: la definición de las leyes secundarias, seguramente habrá muchas presiones de todos para definir las reglas del juego. En ese momento los equipos de Carlos Slim y Emilio Azcárraga verán acción y en la otra esquina Javier Corral y los legisladores radicales. BOLA 1. Cada vez estoy más seguro de que la Ley fue planteada más mediáticamente que para que funcione, no porque lo que plantee esté incorrecto, sino porque están metiendo demasiados conceptos diferentes en un mismo lugar, lo cual seguramente traerá muchas dificultades de encontrar una manera de aplicarlos.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

Por ejemplo, el tema de dominación del mercado para los operadores de telefonía celular es el número de líneas que tienen activas, algo no difícil de manejar, pero para la radio y la televisión, se plantea usar el rating, la audiencia; eso es algo relativo y no muy fácil de medir, entonces cómo le van a hacer, conste que es pregunta. BOLA 2. Un tema que incomoda al presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda es meterse a deslindar responsabilidades en la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal, seguramente sabe que ahí hay cosas muy poco claras en el manejo de los recursos como lo han señalado y eso apunta directamente a Gustavo Nieto, algo que el Alcalde prefiere darle la vuelta. STRIKE 2. He tenido la oportunidad de participar en algunas incubadoras de negocios, ahí se acercan personas deseosas de poner su negocio, normalmente traen una idea y requieren capital para llevarla a cabo, pero los ponen a organizar la empresa y no les dan dinero, eso no los ayuda; el problema es que si les dan dinero, muchas veces no son buenos administradores y lo malgastan, por eso, el dinámico Secretario de Trabajo, Tonatiuh Salinas está diseñando un nuevo esquema que logre subsanar esta problemática y realmente apoyar a los emprendedores. Qué bueno que se tenga esa visión. BOLA 3. Tuve oportunidad de estar en un evento en el Teatro Metropolitano y lo que aparentemente se ve espectacular, realmente muestra muchas deficiencias: largas filas, sin espacio para manejar a los asistentes, ponen mesas como dulcería, mala acústica, mal señalamiento de los lugares (no tienen identificación las filas); lo bueno, es que es bonito y hay estacionamiento. STRIKE 3...PONCHADO. Un costo que está pagando nuestro Estado con el gran crecimiento que muestra, es que al aumentar los puestos de trabajo, también crece el número de asegurados y crece la demanda de atención en el IMSS y la capacidad de este no crece en la misma proporción, por lo que cada vez el servicio que presta se deteriora más y aunque nuestra entidad es superavitaria en cuotas para el IMSS, nos toca subsidiar a otros Estados del País y a nuestros trabajadores les toca pagar recibiendo cada mes más mal servicio; el costo del desarrollo.

jrc@multimundo.com.mx (AM p.4)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

GALERÍA LIBERTAD-. Patiño. Muchos queretanos recordamos al empresario Alfonso Patiño en los palenques -muerto la semana pasada a los casi 100 años- siempre de pie en los pasillos, vigilando y dirigiendo las peleas y las presentaciones de los cantantes, que él ideó para hacer de los gallos una fiesta familiar. Lucha Villa y Lola Beltrán fueron las primeras figuras que convenció el jalisciense avecindado y muerto en Querétaro que abrió nuevas fuentes de trabajo para los artistas en todo el país, pagándoles importantes sumas de dinero. Aquí cabe recordar que en 1982, hace poco más de 30 años, patrocinó Alfonso Patiño un concierto de Vicente Fernández en la Plaza de Toros Santa María, a beneficio del asilo Luz al Ocaso. Fue la primera actuación del Charro de Huentitán en un coso taurino. Después se presentaría en La México. Dueño del Hotel Portal de Reyes de San Juan del Río, en donde vivió las últimas décadas, don Alfonso hacía el bien sin mirar a quién. De su obra filantrópica solo se han conocido algunas pinceladas, porque era renuente a divulgarlas. Se supo recientemente que donó al Ayuntamiento presidido por Fabián Pineda un terrenazo de 5 hectáreas y que dispuso la construcción de una casa para personas de la tercera edad, como otra financiada por él en su pueblo natal, San Ignacio Cerro Gordo. En los tiempos del gobernador Antonio Calzada Urquiza y del alcalde Mariano Palacios Alcocer acudía a la cárcel ubicada entonces, y desde la Colonia, en la Casa de la Corregidora. Calladamente Alfonso Patiño llevaba apoyos económicos para la alimentación y el trabajo productivo de los internos, acompañado de su amigo Rogelio Garfias Ruiz. Hombre solitario sobre el que se hicieron mil leyendas. Entre ellas, contada por un amigo cercano, que sufrió una decepción amorosa con la actriz iraní Irán Eory, el gran amor de su vida. Llevaba el empresario una vida tranquila. La mayor parte del tiempo en su hotel.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

Le gustaba salir a los portales y saludar a la clientela en las mesas del restaurante-cafetería, epicentro de muchos periodistas y políticos, entre estos el ex edil Gilberto Ugalde Campos, que iba y va todos los días. Diego Fernández de Cevallos fue uno de sus amigos, especialmente cuando El Jefe hizo la llamada “carretera del amor” para unir a los municipios de Tepatitlán y Arandas, en honor de su novia y actual compañera Liliana León Maldonado. Qué coincidencia: don Alfonso, un jalisciense benefactor de Querétaro y Diego, un queretano benefactor de Jalisco. Van a extrañar los sanjuanenses a Patiño, cuya memoria será recordada por su obra social. El otro tema es de los palenques, que –como le decía- él adecentó y de cuya organización se retiró por motivos de edad y salud, justo a tiempo: antes de que la inseguridad del país contaminara y encendiera luces rojas en esos centros de diversión que Patiño hizo familiares. Descanse en paz. **-LA CARAMBADA-** PFP. El coordinador estatal de la Policía Federal, comisario Cruz Pavel Polanco López está haciendo su trabajo y apretándole a los subordinados. Eso ha generado inquietud y críticas. Es duro pero muy bueno. En los altos niveles federales y locales le tienen confianza. O sea. Hay Pavel para rato. **-OÍDO EN EL 1810-** Sorpresa. Murió también la semana pasada la ingeniera Blanca Paullada Santillán, secretaria de Desarrollo Social en el gobierno de Mariano Palacios Alcocer, al que acompañó en la promoción de industriales, inaugurando el parque Bernardo Quintana Arrijoja, en el municipio de El Marqués. Nuestra condolencia. **-¡PREEPAREN!**- Argentilia. Este sábado comieron el ex gobernador Antonio Calzada y el notario número 20 Jesús Martínez Reséndiz, con sus respectivas esposas, Ana Friedman y Maru Picasso. El ex mandatario se veía triste por la muerte del empresario y filántropo Alfonso Patiño. Fueron grandes amigos. **-¡AAPUNTEN!**- El Noticiero. Nuestro director aprovechó el encuentro para invitarlos a entrevistas en el programa radiofónico de Plaza de Armas. Al ex mandatario para recordar el Querétaro que gobernó y al abogado para hablar del legado del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez. Y es que el próximo mes cumplirá 27 años de fallecido, sin que se cumpla su última voluntad. Sic transit gloria mundi. **-¡FUEGO!**- Por cierto. Hoy estará en El Noticiero uno de los nuevos valores del PAN: Ricardo Anaya Cortés. El ex dirigente estatal panista, ex diputado local y ahora federal, vicecoordinador de su bancada en San Lázaro hablará de los temas legislativos y políticos de actualidad. Por Integra 92.Siete en FM y XEXE en el 1090 de amplitud modulada. De 1:00 a 3:00 de la tarde. ¿Quiere Ricardo ser candidato en el 2015? No se lo pierda. (PA, 2A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PELEA DE GALLOS. El nuevo copropietario de Gallos Blancos, **AMADO YÁÑEZ** protagonizó un verdadero escándalo la noche del sábado en un casino de la capital, acompañado del director deportivo del equipo **JOSÉ LUIS MALIBRÁN** y sus guaruras, al ofrecer una función boxística contra los parroquianos, luego de la pelea del “Canelo”. El empresario amenazó a diestra y siniestra. (PA, 1A)

AHORA QUERÉTARO “LOS MAYA Y EL PODER JUDICIAL”

Por Alfonso González Rivas

Como hemos comentado y analizado en otras colaboraciones, que el poder Judicial de Querétaro ha estado dominado por Magistrados vitalicios que en su momento aportaron y enriquecieron a este poder encargado de Administrar Justicia, pero que desde hace una década varios de ellos son un lastre y un dique para el desarrollo, evolución de ese Poder Público y más, un obstáculo para la carrera judicial. La Magistrada Celia Maya desde hace un lustro tiene derecho a la jubilación, a una indemnización jugosa, más de dos millones de pesos y al pago mensual de por vida de su salario actual que es de aproximadamente ciento quince mil pesos más sus respectivos aumentos en el futuro. ¿Por qué no querrá jubilarse con todos estos beneficios y sin trabajar?

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

La Magistrada ha sido protagonista de varios actos que han puesto en duda su prestigio y su honorabilidad arrastrando al Poder judicial, al grado de que en varias sesiones de pleno de ese Poder, sus pares la han conminado a que guarde prudencia y mesura en su activismo político y de patrocinio de asuntos de particulares sujetos a la jurisdicción de Poder Judicial, ejemplo claro es el litigio de la Caja de ahorro de la UAQ. El Juez Carlos Maya García Juez Segundo de Primera Instancia Civil de San Juan del Río también ha tenido desencuentros con el Consejo de la Judicatura y el Pleno del Poder Judicial del Estado de Querétaro. En el año de 2011 por motivo de reiteradas quejas verbales y por escrito de los abogados postulantes de la Ciudad de San Juan del Río, el Tribunal Superior de Justicia determinó suspenderlo al Juez Carlos Maya García, motivando que esté último promoviera un primero Amparo donde se le otorgó la suspensión provisional, manteniéndose en sus funciones de Juez de lo civil en SJR. Pero su historia dentro del Poder Judicial es interesante por oscura y meteórica desde luego gracias a los buenos oficios de su Hermana la Magistrada Vitalicia Celia Maya García. En el mes de Junio de 2005 el actual Juez Carlos Maya ingresó por la puerta grande fue nombrado Secretario proyectista de la 1ª Sala civil, claro asignado a la Magistrada Celia Maya, su hermana, en razón de que era muy mal visto esto, fue reasignado a la 2ª Sala civil, esto a Usted le pudiera parecer normal, pero cualquier mortal dentro del poder judicial para acceder a ser proyectista de 2ª instancia, debes de pasar por el Juzgado, por 6 u 8 años y lograr que haya una vacante. Existen en los juzgados, proyectistas que llevan esos años y algunos muchos más en espera de una promoción para acceder a la segunda instancia. Porque ellos saben que estar de proyectista en segunda instancia son candidatos naturales para ser Juez. Pues en ese orden, tras permanecer escasos 3 años 2 meses el Juez Carlos Maya fue promovido a Juez Familiar interino, y pasado 6 meses fue nombrado Juez Segundo de lo civil en SJR hasta el día de hoy, y dice que cumplió con todos los requisitos para ser designado, pero todos dentro y fuera del Poder Judicial sabemos que fue por imposición directa de la poderosa Magistrada Celia Maya García despotismo puro. Por que no es creíble, ya que existen secretarios (a) de acuerdos de los Juzgados, esperando una oportunidad, personal que tienen ejerciendo esa función por más de quince años y claro muchos más preparados (a). Ahora el Juez Carlos Maya García , con una clara protección de su hermana la Magistrada, puso en entredicho al Poder Judicial, acusándolo de arbitrario persecutor y de hostigarlo desde hace más de dos años y lo ha rematado con la interposición de un Juicio de Amparo para evitar su **cambio de adscripción** de la ciudad de San Juan de Río a Toluimán Querétaro. El 11 de abril pasado el Pleno del Tribunal Superior de Justicia, con las facultades en la Ley Orgánica determinó rotar y **cambiar de adscripción** a todos los jueces de primera instancia civil, penal y familiar del Estado de Querétaro (salvo los jueces interinos). La rotación incluyo a Carlos Maya García; todos los Magistrados votaron a favor de esta rotación con excepción de la Magistrada Celia Maya García. Ese mismo día, con un sexto sentido y adivinando que iba a ser enviado a Toluimán, el Juez Maya, interpuso un amparo alegando su inminente cambio de adscripción argumentando 3 puntos: 1. Persecución y hostigamiento 2. Violación a la independencia y permanencia de los Jueces y 3. Que él es especialista en Derecho Civil y no penal; y dice que se le violan sus derechos fundamentales de los artículos 17 y 116 F III de la constitución Federal. El Juez Federal en Materia de amparo le otorgó la Suspensión definitiva para que no sea cambiado de adscripción, hasta que se decida el Amparo. Pero de todo esto vienen varias preguntas obligadas y que requieren respuesta claras y contundentes de la Magistrada Celia Maya y del Juez Carlos Maya. ¿Por qué Celia Maya no ha tomado su jubilación?; ¿por qué voto en contra de la rotación de Jueces?; ¿cuáles son los interés que protege?; ¿tiene jueces de consigna a su disposición?; ¿cede información privilegiada de los acuerdos del Pleno? ¿Ejerce el tráfico de influencias en su beneficio? ¿Por qué razón Carlos Maya García fue el único Juez que se amparó?; ¿Realmente cree que le violaron sus derechos fundamentales al cambiarlo de adscripción?; ¿Cuál es su temor si deja el Juzgado segundo civil de SJR?; ¿Por qué tiene tantas quejas de los litigantes de SJR?; ¿En qué consiste el hostigamiento en contra del Juez Maya, si todos los Jueces fueron rotados?; ¿Qué intereses oscuros tiene el Juez Carlos Maya para negarse a ser cambiado de adscripción?

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

Son preguntas a estos dos Funcionarios Públicos; respuestas que exige la ciudadanía, por que ella requiere de que la justicia sea completa pronta y expedita y que los jueces tengan garantizado la independencia y permanencia en sus funciones, pero no quiere decir que los Magistrados y Jueces abusen de esos derechos fundamentales, porque Independencia y permanencia les garantiza lo siguiente: que tengan la idoneidad, eficiencia y probidad en la administración de justicia; La consagración de la carrera judicial; La seguridad económica de Jueces y Magistrados, al disponerse que percibirán una remuneración adecuada e irrenunciable; La estabilidad o seguridad en el ejercicio del cargo en tres aspectos: el tiempo de duración en el ejercicio del cargo de; La posibilidad de ratificación, y demostrar si realizó a través del trabajo cotidiano, desahogado de manera pronta, completa e imparcial como expresión de diligencia, excelencia profesional y honestidad invulnerable. Pero es importante determinar que el ejercicio del encargo público que el Juez desempeña constituye una función prioritaria para el Estado, pues se traduce en la administración de justicia que tiene como destinataria a la sociedad, máxime que la inamovilidad, la permanencia e independencia de que goza un juzgador es inherente al cargo y no al lugar o Municipio de su adscripción. El cambio de adscripción no es un acto irreparable como así lo quiere hacer valer el Juez Maya, porque siendo de un juzgado a otro de la misma instancia, es en igualdad de funciones, términos y condiciones, y las molestias que pudiera sufrir por ello no están por encima de los intereses de la sociedad a quien le interesa que en el lugar que se requiera una mejor administración de justicia se destinen los recursos humanos para cumplir con esa función primordial del Estado. En lo Personal.- este último viernes de mes toca hacer paella en la Selva 3 (Ezequiel Montes y Morelos) están invitados de degustarla, la paella es de gorra y los alcoholes no, lo aclaro porque ya varios se habían apuntado de gorrión; por cierto mi compadre Iturralde ya se estrenó como paellero este sábado pasado con todo y sal de uvas la comimos.- felicidades a mi ahijada Macarena González García Jimeno ayer fue su cumple, un beso hasta Canadá. ¡ah! y “el tal Mike” sobreponiendose al miedo y terror le llevó el viernes pasado gallo con Mariachi a mi hija Ponci. Nada que ver con los que yo llevaba, de entrada “el perro negro”. (PA, 7A)

LO VIEJO DEL NUEVO PRI

Por Marcela Torres Peimbert

En días pasados los mexicanos nos hemos remontado a las décadas de la imposición y frustración, del autoritarismo y del dolor, del absolutismo y la dominación... ¿Quién quiere regresar a esos años? “Es fácil comprar una elección, hay que comprar votos, y saber a quién”, eso dice Pablo Anaya Rivera, delegado del PRI en Veracruz, quien fue destituido del cargo de secretario de Salud del estado por desvío de recursos gubernamentales cercanos a los 72 millones de pesos. Hoy, Pablo Anaya Rivera, junto con decenas de funcionarios municipales, estatales y federales, conforma una estructura paralela para poder manejar el padrón de beneficiarios de programas como Oportunidades y el Seguro Popular, con fines electorales. En días pasados, Gustavo Madero, presidente nacional del Partido Acción Nacional, denunció ante la Procuraduría General de la República estos hechos que se evidencian a través de grabaciones, videos y testimonios. Y es que el “nuevo PRI” parece no ser tan diferente al de hace apenas unas décadas, en las que la compra de votos se caracterizaba por el descaró absoluto de sus operadores políticos, protagonistas de la cotidianidad mexicana. Las pruebas demuestran que las reuniones en las que participan decenas de funcionarios de los tres órdenes de gobierno, que comienzan con un pase de lista que incluye de la zona 1 a la 53 de Veracruz, siguen con la alusión a la llegada del “señor secretario” (Salvador Manzur Díaz, secretario de Finanzas y Planeación de Veracruz) y el agradecimiento por la presencia del presidente de Boca del Río. Bastaron cuatro meses para que el “nuevo PRI” regresara a sus raíces, por lo que la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional en el Senado decidió llamar a comparecer a la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, este 23 de abril por el desvío de recursos de la Sedesol con fines electorales.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE ABRIL DE 2013

No podemos permitir la regresión de los “nuevos” a sus viejas prácticas, por lo que estaremos atentos a que las necesidades de las y los mexicanos no sean explotadas y mucho menos con el descaro que se suscitó en el estado gobernado por Javier Duarte. Aprovechar las carencias y necesidades de la gente es una práctica que debe desaparecer, debemos hacer una cruzada contra la corrupción para evitar las tentaciones del hambre de votos. (EUQ, 12A)

BAJO RESERVA

Quien ya tiene claro que no buscará algún cargo de elección popular en el próximo proceso electoral es el alcalde priista del municipio de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien ha dejado en claro que su intención es terminar su administración el año 2015. Para ello Pineda ha destacado que buscará entregar buenas cuentas a los sanjuanenses, antes de pensar en acceder a otro cargo de elección popular. Y es que hay que recordar que en el pasado proceso electoral Pineda ganó con apuros al candidato del PAN, Roberto Carlos Cabrera Valencia, luego de una muy cuestionada administración municipal del también priista Gustavo Nieto. Por el contrario, al que no se le olvida su deseo de llegar a ser gobernador de Querétaro es el gerente nacional jurídico de la Comisión Federal de Electricidad, Jesús Rodríguez Hernández, quien reconoció, luego de una reunión con priistas sanjuanenses, que mantiene sus aspiraciones de llegar a este cargo, aunque también admite que deberá esperar los tiempos y las circunstancias para ver si es viable impulsar su propuesta o no. Si bien son otros los cuadros priistas que se perfilan para lograr la candidatura de este partido a la gubernatura, no hay que dejar de lado al ex dirigente del PRI en el estado, quien ya se ha comenzado a mover y parece que está de regreso. (EUQ, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Multa IEQ
a PAN por
Armando



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO
VENEGAS RAMÍREZ

Perdona Trife a Rivera, no al PAN

El Querreque: Sabino

Otra vez.

La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación absolvió a Armando Rivera. No así al PAN. Igualito que cuando envió mensajes espectaculares en la navidad del 2008, en el año previo a los comicios.

El nuevo asunto, por llamarlo de alguna manera, tiene que ver con la sanción de 44 mil pesos impuesta a Acción Nacional por el Consejo General del IEQ el 15 de noviembre de 2012, al juzgar que fue omiso en vigilar las conductas de su candidato a la presidencia municipal de Querétaro en su visita al Centro Cívico el 27 de junio de ese mismo año, haciendo actos de proselitismo electoral.

Armando promovió ante el antes llamado Trife que se retirara la sanción, sosteniendo que afectaba sus derechos políticos.

La autoridad federal mantuvo la sanción, no contra él, sino en contra del PAN por considerar que los partidos deben vigilar a sus candidatos, bajo la figura jurídica de "Culpa in vigilando".

Destaca la resolución que para ingresar a un inmueble de carácter público se debe hacer la petición por escrito y la autoridad debe contestar si admite o no la solicitud. No fue el caso.

Es de destacar que con esta resolución concluyen tooodos los procedimientos sancionadores que derivaron de las elecciones del 2012.

Quedan, eso sí, experiencias y precedentes que enriquecen los criterios para resolver las disputas entre los candidatos y/o sus partidos.